

INTRODUCCIÓN: Encontramos en estos capítulos a un creyente que nos dejará un testimonio contundente, a pesar de que desapareció muy pronto: Esteban. Fue escogido entre los siete que habían de administrar el reparto y atención a las viudas y huérfanos. Y fue escogido en primer lugar, y es el único del que se describen sus cualidades espirituales y personales. Se entiende que, por su sabiduría, debía haber sido de los discípulos que seguían a Jesús, que formó parte de los 120 del aposento alto que fueron llenos del Espíritu Santo, y miembro de la primera iglesia. De Él aprendemos muchas cosas.

1- Verdad contra mentira: Esteban no se dejó coaccionar por los religiosos. Predicó la verdad de Cristo y de su Palabra. Esto le implicó grandes conflictos, que al final le iban a causar la muerte. Pero no le importó, porque sabía a quien creía, y a quien recibía en los cielos. La verdad de Cristo era mucho más poderosa en su vida que las mentiras del diablo. Me pregunto quién ejerce más fuerza en nuestra vida. A veces, para conseguir nuestros objetivos, hacemos uso de mentira. Esto nunca irá bien. La Biblia nos enseña que el camino de la mentira siempre fracasará, pues el diablo es el padre de mentira. Sin embargo, la verdad siempre triunfará, porque la verdad es Cristo, y él venció a Satanás, al pecado y a la muerte.

Para confrontar la mentira, aparte de ser llenos de poder y del Espíritu Santo, como Esteban, tenemos que saber cómo responder conforme a la verdad de la Palabra de Dios. Por eso es tan importante el estudio y conocimiento de las Escrituras.

2- El sufrimiento no es evidencia de pecado: tristemente, en algunos sectores se asocia el padecer un sufrimiento prolongado con estar viviendo en pecado. Entendemos que en ocasiones sufrimos cosas por causa de nuestra desobediencia y pecado. Pero hay muchos casos en que no es así. El que sufre una larga enfermedad, o situación crítica, no sólo tiene que sufrir este capítulo en su vida, sino también el juicio de creyentes que piensan que esto es por causa de pecado, lo cual incrementa aún más el dolor. Si realmente caminamos en un corazón pastoral, sabremos entender a la gente que sufre, sin juzgarla, sino extendiendo nuestra mano a ellas. Y cuando somos nosotros los que sufrimos tales situaciones, analizaremos si es por causa de errores cometidos, o por un propósito de Dios. En el primer caso, rectificaremos. En el segundo, buscaremos la voluntad de Dios y cómo actuar.

3- Testimonio frente a la oposición: (v.15) Estaban actuando injustamente contra Esteban, acusándole falsamente, procurando su mal, haciendo uso incluso de la mentira para intentar conseguir sus macabros propósitos. Frente a eso, ¿Cómo imaginamos que estaba reaccionando Esteban? Nos dice el texto que los acusadores, fijando en él sus ojos, vieron el rostro como el de un ángel. Qué testimonio tan poderoso de alguien que confiaba en Dios y no pensaba en revancha o venganza, sino que era capaz de amar a aquellos que estaban procurando su mal.

En Esteban tenemos un testimonio claro a seguir. Un ejemplo que, en su tiempo, según los eruditos, puso el primer sello en la conversión de Saulo.

CONCLUSIÓN: Siempre tenemos ejemplos referentes de personas que han marcado un tiempo y un ejemplo. Esteban apenas apareció un breve tiempo, pero fue un tiempo muy significativo. Sigamos su ejemplo, y vivamos marcados por los principios que le caracterizaron.